

Saint-Etienne

# Camping naturiste Le Dorier : « On n'est pas au Cap d'Agde ! »

Il y a pile-poil cinquante ans, quatre hurluberlus stéphanois, adeptes de naturisme, tombent amoureux d'un immense terrain en friche au-dessus des gorges de la Loire à Saint-Victor. Pendant toutes ces années, ils l'ont défriché, aménagé, équipé, bichonné pour en faire leur paradis sur terre où ils musardent, tout naturellement, en tenue d'Ève et d'Adam.

Sur la petite route étroite qui mène au lieu-dit Le Dorier, à Saint-Victor-sur-Loire, la vue est imprenable sur la vallée de l'Ondaine que l'on découvre en contrebas, de l'autre côté des plateaux du Pilat. On monte, on descend, sur un dénivelé parfois à 25 %, avec en point de mire les dômes des Sucs. Plein sud. Quelques lièvres traversent d'un bond l'asphalte quand au-dessus des têtes, un Milan royal plane avec nonchalance.

## Il y a 50 ans, une friche remplie de ronces

C'est dans ce cadre magnifique que le camping naturiste Le Dorier a vu le jour il y a cinquante ans. Bien caché juste au-dessus des gorges de la Loire. « Avec trois amis, on a trouvé ce terrain en 1974, se souvient Monique Carton. C'était une friche, remplie de ronces mais la vue imprenable nous a décidés à louer le terrain », explique la Stéphanoise aujourd'hui octogénaire.

Au bout d'une année de dur labeur à défricher et aménager une partie des 6 hectares disponibles, le camping naturiste



Le Dorier est un camping naturiste et associatif familial situé à Saint-Victor-sur-Loire. Photo Alain Laffay

ouvre ses portes en 1975.

« Il n'y avait pas beaucoup de monde au début. C'était mal vu le naturisme. Les gens se faisaient des idées. On était surtout des Stéphanois, une majorité de maman qui venaient avec les enfants. Le lieu est d'ailleurs resté très familial, c'est vraiment l'état d'esprit du Dorier. » Au fil des années, le groupe s'est étoffé, une association a été créée pour gérer le lieu. « Ce sont ses membres qui entretiennent et améliorent le confort, d'année en année. On y vient pour se prélasser mais aussi pour bricoler, donner un coup de main. C'est ce qui fait la richesse de l'association et du lieu », précise Monique.

En cette matinée ensoleillée de juillet, c'est l'heure des départs. Un couple en van s'adres-

se à Valérie, présidente de l'association Loisir et Soleil qui gère le camping Le Dorier. « On vient vous dire au revoir et vous assurer qu'on reviendra. Le lieu est super beau, bien entretenu et très agréable », lancent-ils avant de filer vers l'Ardeche où ils feront une halte dans un autre camping naturiste.

## Des naturistes qui font une halte avant de poursuivre plus au sud

Si le camping est ouvert toute l'année aux adhérents, il n'ouvre que du 15 juin à fin août pour la clientèle de passage.

« On accueille pas mal de Français qui font une halte avant de poursuivre leur route.

Mais aussi des Allemands, des Hollandais, des Belges. Ils sont séduits par le site qu'ils trouvent magnifique et restent un peu plus que prévu et en profitent pour visiter la région : les gorges mais aussi Le Corbusier à Firminy. Ils vont même jusqu'à Saint-Étienne pour visiter les musées », assure Valérie qui tient à leur disposition toutes les brochures qui font la part belle aux curiosités locales.

Pendant la saison estivale, Valérie est épaulée par un salarié. Mélen, originaire de Firminy, fait sa deuxième saison au Dorier. « Je ne suis pas naturiste mais c'est très agréable de travailler ici, même si le dénivelé est plutôt rude. On se fait les mollets ! Et puis les gens sont tellement gentils et respectueux », assure le jeune homme

qui entretient la belle piscine à la vue imprenable sur la Loire et Saint-Paul-en-Cornillon, la quarantaine d'emplacements en terrasse et ombragés, le terrain de pétanque, de volley et la salle commune équipée.

## « Le respect de soi, des autres et de la nature »

Si la population qui fréquente le camping est plutôt d'un âge avancé, Valérie fait remarquer que depuis un an, « ça se rajeunit. Le naturisme revient à la mode. Ça n'est pas juste être tout nu ! C'est aussi des valeurs comme le respect de soi, des autres et de la nature. C'est aussi la convivialité, l'acceptation des autres malgré les différences. On ne porte pas de jugement et encore moins de regards déplacés. »

Dans ce cas-là, les membres de l'association sont intransigeants. « En cas de comportement non conforme, l'individu est directement mis dehors ! On n'est pas au Cap d'Agde ! », avertit avec fermeté Michel, adhérent depuis trente-trois ans. Et pour les personnes qui seraient tentées par l'aventure de vivre quelques jours dans le plus simple appareil, des journées découvertes sont proposées. « Pour se faire une idée, il faut essayer ! C'est le meilleur moyen pour savoir si on se sent bien tout nu », conclut Valérie qui recommande tout de même de passer un coup de fil avant.

## ● Sabine Perrault

Camping naturiste Le Dorier ; 872 route du Dorier, Saint-Étienne. Contact : par mail (de préférence) à ledorier@free.fr ; tél. 06.88.25.79.17.



Le Dorier dévoile une vue imprenable sur la vallée de l'Ondaine. Photo Alain Laffay



Le camping a vu le jour il y a cinquante ans. Photo Alain Laffay



Le site ouvre du 15 juin à fin août pour la clientèle de passage. Photo Alain Laffay